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房屋問題向來是香港的痛點。為滿足市
民對住屋的需求，行政長官李家超在施政
報告公布多項與土地房屋有關的政策。除
了加快覓地建屋外，他還提出了對資助出
售單位按揭作出放寬安排，即讓包括居
屋、綠置居在內的二手市場按揭貸款保證
期由30年延長到50年，讓買家可獲得年
期更長的按揭貸款，無疑是加快了二手資
助房屋單位流轉，幫助更多中低收入人士
及家庭置業，進一步完善置業階梯。

目前，全港約有35.2萬個居屋單位，當中
有九成的樓齡達20年或以上，其中四成的
樓齡更是超過30年。假設有買家心儀位於
市區的鑽石山龍蟠苑，又或者鰂魚涌康山花
園，因兩者樓齡已超過30年，屬於「高齡
居屋」，在舊例下，銀行只能提供最多七成
按揭，而其他約25年樓齡的居屋如沙田愉
翠苑二期、大圍嘉徑苑等，銀行最多亦只能
提供八成按揭，並可因應情況縮短業主還款
年期，變相買家或須預備高達三成的首期，
情況讓人卻步，導致不少「高齡居屋」的交
投數量在近年顯著下降。

在按揭貸款保證期延長的新措施落實
後，不少未補地價的「高齡居屋」將會受
惠。合資格買家有機會獲銀行提供更高的
按揭貸款比例，預計可達九成至九成半，
買家同時亦可享有更長的還款期限。有關
措施切實呼應施政報告「惠民生添幸福」
的主題，買家一來因高承造按揭而減輕了
首期費用負擔，盡早實現置業夢想；二來

可以有更多、更好、更大的選擇，甚至可
以令換樓鏈重啟。在環環相扣的情況下，
相信二手資助房屋市場的交投量必定有所
增加，過去有部分「高齡居屋」冰封市場
亦有機會重新活躍起來。

除了通過延長按揭貸款保證期解決房屋
問題外，政府又以多管齊下的方式達至
「提量、提速、提效」的房屋目標。事實
上，自李家超擔任行政長官以來，香港房
屋問題有顯著改善，公屋輪候時間成功
「封頂」，由高峰約6年回落至5.3年，
並逐步向2026至2027年度降至4.5年的
目標邁進，扭轉了多年上升的走勢；政府
在覓地方面亦讓人眼前一亮，未來10年
熟地供應量將達到3,370公頃，比去年預
測的十年期供應多90公頃，可興建約41
萬個公營房屋單位，超額完成約10萬個
單位，幫助市民更快上樓。

近年來，因樓價長期高企，絕大部分市
民都面對上車難題，納米樓因而成為本地
住屋大趨勢，不論是公營機構還是私人發
展商所興建的單位都愈來愈小，市面上甚
至出現僅一百多呎的「龍床盤」，據
《2021年人口普查》的數據顯示，香港
家庭住戶的人均居所樓面面積中位數約為
172平方呎，社會對於「住好啲」的聲音
愈來愈大。所以，在房屋供應實現「提
量、提速、提效」後，政府應落實「提
質」的目標，進一步改善市民的居住空
間，提升市民的生活幸福感。
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選賢任能 區議會候選人展風采
區議會選舉將於12月10日舉行。這是在落實香港

國安法、完善選舉制度以及完善地區治理後舉行的

首次區議會選舉，對香港良政善治有重要意義。

2019年區議會選舉，由於受到修例風波的影響，不

少反中亂港分子滲透區議會，宣揚「港獨」、煽動

分裂國家，嚴重損害香港市民的利益，威脅國家安

全。是次選舉產生的區議員，將肩負讓區議會回歸

「愛國者治港」正軌、支持特區政府依法施政的重

任，擔當起政府與市民溝通的橋樑，推動人心回

歸，讓「一國兩制」行穩致遠。

譚耀宗 全國港澳研究會副會長 香港再出發大聯盟秘書長

今年區議會選舉方式及產生辦法與過往有所
不同。根據特區政府的完善地區治理方案，這
次選舉直選部分，全港將劃分為44個地方選
區，產生88位區議員；地區委員會界別選舉，
則將產生176位區議員。未來各區民政事務專
員將會擔任區議會主席。區選新方案回歸了區
議會的初心，回歸為一個服務為民、非政權性
的區議會，由民政事務專員擔任區議員主席，
可以集中力量辦大事，這種行政主導的治理模
式將有助於提高政府的效率和公信力。同時，
新選制全面落實「愛國者治港」。中央政府駐
港聯絡辦主任鄭雁雄指出，愛國者是有公認標
準的，他提出三個「真心」，即真心維護國家
主權、安全和發展利益；真心尊重和維護國家
根本制度以及特區憲制秩序；真心維護香港繁
榮穩定。所有參選人都必須遵照愛國者的標準

和原則，堅定擁護基本法，效忠香港特區。這
不僅保證了選舉結果的合法性，也維護了香港
的穩定和繁榮。

選舉應重在拚能力拚政綱
社會上仍然有部分市民不了解新區選方案，

甚至認為新選制的直選比例太少，無法很好服
務市民，其實不然。香港過去發展的教訓告訴
我們，直選比例高未必就能為市民帶來安定和
福祉，反而有可能是動亂和災難。2019年區議
會選舉及現屆區議會發生的種種亂象就是最好
的例子。相反，重塑後的區議會，區議員的背
景更加多元化，他們更能利用自身的專業知識
幫助市民解決問題。所以，這是一場拚能力、
拚政綱的選舉。

為了更好展現新選制選賢任能的特點，香

港再出發大聯盟將舉辦「2023年區議會選舉
論壇」，屆時所有候選人都會發表自己對地
區治理的建議，講解自己的地區治理政策和
理念，希望全港巿民能通過本次論壇加深認
識區議會新選制以及所有候選人。香港再出
發大聯盟已經向全部 399 位候選人發出邀
請，論壇將分4日舉行。11月28日至29日
為地方選區論壇，11月30日至12月1日為
地區委員會界別論壇。論壇將與無綫電視合
作，透過網絡平台及電視直播，向全港巿民
播放。

區選論壇讓市民體會新選制
本次論壇環節的設置非常嚴謹，所有候選人

需要先用30秒自我介紹，之後再抽辯論問題，
針對問題，候選人有2分鐘30秒論述議題，包

括總結時間，每位候選人發言時間不超過3分
鐘。其中，辯論的問題涉及香港社會的方方面
面，候選人要在短時間內闡釋自己對問題的看
法以及解決問題的方法，這需要候選人有一定
的經驗以及知識儲備，是對候選人能力的一大
考驗。香港市民可以通過候選人的表現決定自
己的選擇。

香港再出發大聯盟希望市民能積極觀看我們
的論壇，親身體驗一下新的選舉制度，選出合
適人選為社區服務，完善區議會職能，支持以
及配合特區政府依法施政，確保區議會在未來
的地區治理架構，充分發揮其作用，提升地區
治理效能，更有效發揮政策「最後一公里」的
作用，做到「民有所呼、我有所應」，讓香港
市民分享新選制的紅利，推動人心回歸，讓
「一國兩制」行穩致遠。

日前，某些西方反華媒體罔顧事
實，針對香港國安法的實施，以及黎
智英案件即將審訊，故意抹黑香港的
新聞自由，進行誣衊攻擊。這些言論
是為反中亂港分子搖旗吶喊，妄圖破
壞「一國兩制」在香港的實施。香港

是法治地方，言論自由和新聞自由受基本法保障，
國家安全法與新聞自由完全是兩回事，諸如美國、
英國等西方國家都有國安相關法例，但新聞自由卻
未受到如此猛烈的抨擊，可見這些反華媒體的評論
嚴重「雙標」。

「指數」掛羊頭賣狗肉
9月初，總部設在法國的「無國界記者組織」

(RSF)發布今年所謂的「世界新聞自由指數」，將香
港的「新聞自由指數」列作140位，公然對香港特
區政府的依法施政指手畫腳，宣稱應該「如何民主
自由」才能提高「指數」云云。其實該組織是一直
站在西方反華立場，打着「人權民主」的幌子，抹
黑攻擊香港國安法、干預香港事務和中國內政。特
別是香港2019年修例風波開始，不斷以所謂「新
聞自由」上躥下跳，大做文章，不斷插手香港的內
部事務，高調支持亂港頭目，更曾向黎智英頒發年
度「新聞自由特別獎」，聲稱是為了表彰「黎對新
聞自由的貢獻」云云。這個組織藉新聞自由「掛羊
頭賣狗肉」，實在是對新聞自由的極大侮辱。

香港的新聞自由一直以來受到法律的保障。基本
法第二十七條規定：「香港居民享有言論、新聞、
出版的自由，結社、集會、遊行、示威的自由，組
織和參加工會、罷工的權利和自由。」2020年頒布
實施的香港國安法第四條規定：「香港特別行政區
維護國家安全應當尊重和保障人權，依法保護香港

特別行政區居民根據香港特別行政區基本法和《公
民權利和政治權利國際公約》、《經濟、社會與文
化權利的國際公約》適用於香港的有關規定享有的
包括言論、新聞、出版的自由，結社、集會、遊
行、示威的自由在內的權利和自由。」基本法保障
香港居民享有言論、新聞、出版的自由，但任何權
利自由都不是無邊界的，更不能觸犯國家安全的底
線，這是有關國際公約的明文規定和各國法律實踐
的通例。保障新聞自由不能等同於縱容違法行為。

新聞媒體有多無少
根據《公民權利和政治權利國際公約》，新聞自

由是可以為保障國家安全等原因而受到限制，而新
聞從業員與其他人一樣都有義務遵守所有法律。黎
智英當年營運的媒體，就是濫用新聞自由，利用媒
體積極參與政治活動，積極支持違法示威，因此必
須要加強管制。世界上許多國家對於新聞自由都有
着嚴格的規定，如若通過媒體損害國家基本利益、
教唆違法犯罪、進行誹謗侮辱、傳播虛假消息等都
屬於違法犯罪行為，均要受到法律制裁。沒有一個
國家允許媒體毫無底線的行為和報道，媒體的自由
永遠不能超越法律的界限以及國家安全的底線。

特區政府一直為各國媒體和記者在港從事採訪工作
提供便利和保障。據統計，截至2022年2月，在特區
政府新聞處新聞發布系統註冊的本地、內地和海外傳
媒機構共有209家，比香港國安法實施之前有多無
少。香港的傳媒環境依然蓬勃，媒體可以在守法的前
提下監察和批評政府。2022年香港獲評為全球最自由
經濟體。香港的法治堅如磐石，在全球法治排名中穩
居世界前列。由此可見，香港國安法並沒有局限新聞
自由的空間，而是令新聞工作回到正確的軌道，有利
香港由治及興。

外媒抹黑香港新聞自由 罔顧事實
陳子遷律師 吉林省政協委員香江聚賢法律專業人才委員會主任

立法會保安事務委員會早前舉行會
議討論施政報告。有議員認為香港已
成功止暴制亂，提出由基本法第二十
三條取代香港國安法，把第二十三條
與香港國安法整合為一套法律，有助
執法及法庭裁決。該議員稱，不少人

認為香港近年過分偏重國安，「令香港這個國際城
市在從商、國際交易有壓力，惹起很多不必要制裁
和非議」。他期望在政治上「減辣」，減少國際社
會對香港的反感、疑慮及抹黑。

對此，保安局局長鄧炳強回應稱，香港國安法是
全國性法律，由中央頒布，基本法第二十三條不
能、不會也不應取而代之，而是應與之相輔相成。
他不同意有人認為現時局勢「好咗啲，唔好成日講
國安法啦」，並指出政府不是刻意經常提國安法
「嚇市民」，而是居安思危，要想想2019年修例
風波血的教訓，認為香港「已經冇嘢」的想法十分
危險。鄧炳強表示，已預料外部勢力必然會利用基
本法第二十三條作藉口，抹黑政府及國家。他強
調，基本法第二十三條立法不會影響一般市民言論
及集會等權利，又認為立法不會影響做生意，反而
對經濟有幫助，令旅客感安全。

的確，以為香港「已經冇嘢」的想法十分危
險，也是徹頭徹尾的偽命題。香港國安法實施以
來，香港法治和營商環境更加優良，社會愈發安

定團結，迎來由治及興新局面，開啟良政善治新
篇章。香港市民人心思定，社會正氣上揚，充滿
希望祥和新氣象。事實證明，一法定香江，國安
法是守護香港的「定海神針」，是香港繁榮穩定
的「守護神」。

認為香港「已經冇嘢」，國安法可以「減
辣」，不但不符事實，更變相助長反中亂港勢力
死灰復燃。修例風波令香港社群撕裂，社會陷入
政治化爭拗，經濟民生遭遇嚴重打擊，警方於各
區示威活動中共拘捕逾萬人，涉及罪名包括參與
暴動、非法集結、傷人、襲擊致造成身體傷害、
普通襲擊、縱火、刑事毀壞、襲警、阻礙警務人
員執行職務、藏有攻擊性武器等。慘痛教訓不能
忘記，不能好了傷疤忘了痛，更不能傷疤還未完
全癒合就忘了痛。

香港國安法落實3年多後，社會看似風平浪靜，
實際上暗湧處處，遠遠未到刀槍入庫、馬放南山的
時候。香港國安法實施以來，社會走出了政治爭拗
泥潭，特區治理呈現出嶄新氣象。在行政長官李家
超帶領下，特區政府勇於擔當、務實有為，團結社
會各界堅決維護國家安全，大力恢復經濟活力，積
極回應民眾關切，行政機關和立法機關良性互動，
司法機關依法獨立行使審判權，展現出良政善治新
氣象。這局面得來不易，香港國安法沒有放寬的空
間，必須貫徹執行。

國安法必須貫徹執行不放鬆
楊華勇 中華全國工商業聯合會常委 香港中華總商會副會長

英國政治勢力下的人權
組織「香港監察」，最新
發布首份《出賣我靈：香
港宗教或信仰自由即將面
臨的威脅》為題的香港宗
教及信仰自由報告，自稱

研究以香港不同教會神職人員及信徒的
第一手訪談、大量相關傳媒報道、公開
資料，以及專家學者的論證，認為香港
國安法威脅宗教信仰自由，包括造成寒
蟬效應、自我審查，以及衝擊教會學
校，進一步推動宗教「中國化」。

香港教牧和信徒，看到以上英國人所謂
的研究觀點，竟是在描述我們身處的香港
處境，真令人貽笑大方，完全與我們當前
的處境相反。根據基本法第一百四十一條
清楚列明，「香港特別行政區政府不限制
宗教信仰自由，不干預宗教組織的內部事
務，不限制與香港特別行政區法律沒有抵
觸的宗教活動。」因此，法律給予鐵樑般
的信心，不可撼動。

根據教育局的學校數目，中學、小
學、幼稚園的辦學團體幾乎有五至六成
有宗教背景，當中以天主教和基督教學
校佔宗教辦學團體的九成；根據政府
「福利服務單位地理參考數據」的復康
中心、安老院和護養院，有約四成營運
團體有宗教背景，其中逾九成為基督教
和天主教組織管理。香港的宗教組織在
教育、社服、醫療、安老等等範疇都是
舉足輕重，至今眾教會對社會大眾的服
務及宗旨並無任何改變。因此，宗教機
構給予海量的服務，不可抹殺。

教會都公開發表講道或屬靈分享；教
堂、基督教學校，到處都有舉行不同的
聚會，讓人感受上主之大愛。基督教傳

媒的創世電視、影音使團、恩雨之聲、
權能時間，天主教的生命恩泉等，每周
都有多個福音資訊公開分享，《聖經》
照讀、福音照傳、神學課程照開、愛心
服務照行，一如既往地自由宣傳教義。
因此，宗教自由給予信眾選取各樣力
量，沒有改變。

此外，現時很多人聽到「中國化」便
害怕是因為誤解，筆者認為應思考基督
教如何與中國文化互相適應，在宗教層
面表達本土文化。香港所有的教會都愛
護自己國家，教會發自內心地表達愛國
情感，希望國家有更好的未來，這種純
樸的心願不應該被曲解，更不應該被
「妖魔化」。因此，散布不實的恐懼氛
圍，絕不可取。

報告又引述一名已離港的新教教會領
袖，說他過去30年的講道紀錄也被教會
從網站移除避險，筆者感到奇怪，眾多
牧師的講道都在網上找到，他的「避
險」是否作賊心虛？牧師講道如果按
《聖經》講屬靈和福音的道理，不論在
內地和香港都無須避險，但當講道扭曲
或離棄《聖經》教導，企圖藉講道散播
顛覆信息，才會害怕香港國安法。

「香港監察」的組織人物看似是職業
政客，不是宗教人士，如今卻忽然關心
起香港宗教，令人懷疑另有企圖。這組
織名義上是非政府組織，但從其發表的
內容看，實質上是基於政治動機，目的
是為了干預香港法律和制度，以非學術
的方式，先有了結論，再選擇有利材
料，而製作看似有研究的報告，這種研
究是為政治宣傳，是假人權之名作的組
織性質。對於這種污衊，筆者必定反
對。
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